

登り藤

令和6年7月19日(金) 発行 令和6年度 第5号 江戸川区立南葛西第二中学校

44 日間をより有意義なものとしていきましょう

校長古澤浩一

今年は、昨年より2日間長い44日間の夏休みになります。それぞれに、夏の学習活動や部活動に加え、 夏ならではの楽しみをあれこれと思い浮かべている生徒も少なくないのかと思います。

保護者や地域の皆様方には、生徒の成長を身近で感じながら、励まし、見守っていただく期間となりま す。そして、学校や教職員としては、毎日顔を合わせ、学びあってきた生徒と過ごす機会が減る期間でも あります。一年間の12%であると考え、生徒本人が意識してその期間を過ごすと価値はさらに高まります。

ここまで学校で学んできたことを、家庭や地域でしっかりと生かし、自主・自律で自分を鍛え・磨く期 間となります。改めて、保護者の皆様と学校・地域・関係機関が連携して、夏休みが充実し、よい思い出 の残るものとなるようにしていきたいと考えております。

『夏季休業中のしおり』には「1 自主自律の習慣を身に付ける夏にしましょう」「2 地域や社会、そし て自分の未来を考える夏にしましょう」「3 「礼譲」の思いをもち、自他の生命を大切にする夏にしまし ょう」と掲げ、励ましの言葉としてよせたところです。

9月2日には、経験や体験をしたこと、自らの関心・意欲に応じて挑 戦してみたこと、保護者や地域の方々のあたたかい働きかけや励ましに より達成できたこと、ご家族と語り合い、話し合うことでさまざまな考 えをもったことなど、たくさんの思い出をたくわえ、心身ともに大きく 成長した264名の生徒と再会することを楽しみにしています。

保護者の皆様、地域の皆様、1学期のご支援・ご協力ありがとうござ いました。夏休み中も細やかな生徒の見守りや働きかけなど、多種多様 にご助力をいただくところかと存じます。南葛西第二中学校の生徒がさ らに輝き、本校の良さがますます伸びる2学期を迎えられますよう、どうぞよろしくお願いいたします。



生徒会スローガン『誠意』

◇ 道徳授業地区公開講座・学校公開へのご参観・ご参会ありがとうございました

7月13日に実施した「道徳授業地区公開講座」「保護者会」には多数のご参観・ご参会を賜り、ありが とうございました。「特別の教科 道徳」では、これまで以上に、教科書を主教材としたさまざまな教材 による教室での学びにとどまらず、家庭・地域・学校が一体となり、学校内外で学んだことを実践するこ とを通して、豊かな心を育てていくことが求められています。当日は、それぞれの授業の工夫や時間は限 られた中にはなりますが、生徒の変容を見ていただくことができたかと思います。

全体保護者会では、「SNS でのトラブル」について、学校が道徳教育を通じて指導する場 合の流れについて、資料をもとにお話させていただきました。

生徒の心に働きかけ、正しい知識や手法を学び、実際に社会の中でその力を生かしてい くためには、教室での50分間の学びにとどまらず、地域やご家庭と協調しながら、実践 していくことが今後に生きる力を育む上で、重要になります。 情報モラル教育動画教材

学んだことを行動に移し、実践していく中で生じる心の動きや気づきが、「いじめ」「問 題行動」などの未然防止や早期発見・早期解決につながると期待されています。

引き続き、ご家庭でも、道徳教育での学びを生徒が実践・活用する中で「正しい知識と 習得した技能を試す」姿が見られるかと思います。ぜひ、ささやかであっても以前より優 れた行動ができている時には、機をとらえて称賛していただけますと、自己肯定感を高め、 よりよい言動ができることにつながります。どうぞよろしくお願いします。



考えよう! デジタルリテラシー



◆東京都こどもホームページ「相談窓口」◆

もちろん、さまざまなトラブルは、生徒だけでは解決できることばかりではありません。 東京都では生徒が相談できる窓口を一覧にして公開しています。ご家庭でも一度ご確認い ただき、なにかの時に、必要に応じてふと思い浮かべることができるとよいのかと思います。

「葛西沖」について

- ○臨海町や清新町が生まれた、昭和47年度から平成7年度の「葛西沖開発土地区画整理事業」は、「堀江土地区画整理事業」(昭和45年度~昭和58年度)とともに、本校の学区域とその周辺を計画的な街づくりを進めた取組です。
- ○なお、「葛西浦漁業協同組合」のように「葛西浦」という呼び方もあったそうです。近隣には、 「葛西臨海寮」という区立の林間学校施設もあったのだそうです。
- ○そしていま、「ラムサール条約湿地」の指定を受けている「葛西海浜公園」においては「国指定 葛西沖三枚洲鳥獣保護区葛西沖三枚洲特別保護地区」とされているように、国際的な取り決めに も、「葛西沖」という言葉が使われています。
- ○本校の学区域には海と切り離せない歴史があります。この夏、調べてみるのもよいでしょう。

『葛西沖の歴史』(江戸川区役所)→





□ 江戸川区教育課題実践推進校の取組から

本校では、「魅力ある学校づくり」をテーマとした江 戸川区教育課題実践推進校として、他校にない先進的 な取組や、他校のモデルとなると考えられる取組につ いて実践を進める校内研究をおこなっています。

正門側とバス停側には、地域の皆様や本校への入学を考えている方々にもこのことを知っていただくきっかけとなるよう横断幕も設置しました。

第2学年の「プラス1クラス制」等については、まだ1学期を終えたばかりですが、他の学年の学習活動にも今後生かせる成果も見えてきています。

また、別室登校や時差登校については、現在広く募集している校内別室指導支援員が配置されることにより、2 学期はまた新たな展開が想定されます。

生徒にとって、さらに魅力ある学校づくりのために、

などの日本の会話の大きな人間の資成を目指す の 間よの万第二中学校 新入学・版入学相談 随時受付 とらに多いましょう!

引き続き教職員一同研究を進めてまいりますので、地域の皆様、保護者の皆様からも本校のよりよい変化 や今後への期待、生徒の変容や活躍などについて、情報を寄せていただけますと幸いです。

◇ 中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J)について

中学校英語スピーキングテストの資料や動画について、東京都教育委員会が公開しています。3年生は11月24日の受験に向けて、 $1\cdot 2$ 年生はそれぞれ「YEAR1」「YEAR2」に向け、この夏のうちにサンプル問題等を含めて確認し、今後の学習に生かしてください。



【生徒の活躍】 ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください

◎陸上競技部 ◇第63回東京都中学校総合体育大会陸上競技大会・第77回東京都中学校陸上競技選手権大会○男子共通走高跳 第4位 1m73

◎フロアボール SG FLOORBALL OPEN 2024(シンガポール)出場 3年生1名

8月・9月当初の主な予定

8月13日(火)~16日(金)学校閉庁日

9月2日(月)始業式

3日(火)給食始

5日(木)専門委員会(前期終)

6 日(金)避難訓練・実力テスト(3年)中央委員会

9日(月)生徒会朝礼

9月11日(水)~14日(土)学校公開

14日(土)土曜授業・学校説明会

17日(火)安全指導

18日(水)水泳指導終

19日(木)・20日(金)中間考査



※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧になってください。➡